

Sevilla. . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera. 6 pesetas
Extranjero y Ultramar. . . 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 12

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Viernes 13 de Octubre de 1898

AÑO I.—NÚM. 203

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

CHOCOLATES DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS

ÚNICO DEPÓSITO BAZAR SEVILLANO Calle de Tetuan, núm. 8—Sucursal, Sierras, 48 y 50—SEVILLA

ESPEJOS

Table with 2 columns: Negro Dorados, prices for different sizes of mirrors.

FÁBRICA DE LUNAS

Rocio, números del 7 al 13 (TRIANA)

LA DUQUESA CLAUDIA

Se vende esta preciosa novela a seis reales ejemplar en la Administración de este periódico.

EL NOTICIERO SEVILLANO Es el periódico de mayor circulación de Sevilla y Andalucía. Publica dos ediciones.

ESPAÑA EN AFRICA

Siempre previsores

Una de las razones, tal vez la de más peso, que tuvo la Junta Consultiva de Guerra, para aconsejar al ministro del mismo quedase en Sevilla la capitalidad militar de Andalucía, fué sus condiciones estratégicas, en el caso de una guerra con Marruecos.

Considerada como centro del segundo cuerpo de ejército, residenciada aquí la real maestranza de Artillería y la Pirotecnica Militar, y con el puerto en el Guadalquivir que adelanta las comunicaciones marítimas, parecía lógico y natural, que llegado un momento como el que ahora atravesamos, desde Sevilla salieran las fuerzas a guarnición de los puntos más próximos, y los pertrechos y materiales de combate, aquí fabricados ó depositados.

Ha sucedido precisamente lo contrario. Comenzado el movimiento parece se trata de un juego de niño, deseoso de pasear soldados, fagitarlos inútilmente, olvidando de paso todos los consejos económicos que debían informar nuestros actos, ya que los mismos que ahora hacen esta movilización, tan partidarios se mostraron en otra ocasión de economías.

¿Qué motivos hay para que las fuerzas quarten de Sevilla, ó de las poblaciones inmediatas, no embarquen en nuestro puerto? Nadie ha podido averiguarlo. Lo único que se sabe con certeza, y en ello están conformes versados y profanos, es que la actual movilización no parece originada por un plan meditado y profundo.

La marcha de tropas parece hija del capricho ó del azar, y nadie ha sabido hasta la fecha á qué obedece. Las fuerzas acuarteladas en Málaga y que primero marcharon á Melilla, era natural que embarcaran en aquel puerto, pero después han salido otras y se las ha obligado á marchar al mismo punto ó á Cádiz, atravesando muchos kilómetros en busca de uno de ambos puertos y dejando atrás al de Sevilla. Esto con los consiguientes gastos al Estado, ocasionándose-

los á la oficialidad al domiciliarla temporalmente, sin necesidad alguna, antes de partir para Melilla, y proporcionando deterioro en el material de campaña, con los innecesarios trasbordos y embarques.

Al batallón de cazadores de Tarifa se le hizo marchar de Badajoz á Cádiz pasando por Sevilla, con un trasbordo en la estación del Empalme y con una detención de varios días en Cádiz, que ha originado gastos no pequeños á jefes y oficiales. Pudo el batallón haber estado en su guarnición ordinaria hasta el día de marchar á Melilla, llegar en el tren y embarcar inmediatamente en nuestro puerto, y salir para África. La economía salta á la vista. Al mismo tiempo pudieron embarcar los cazadores de Segorbe, que hoy han marchado á Jerez para desde allí ir á Cádiz, ó subir á Utrera y luego embarcarse en Málaga.

Aparte de la economía que de embarcar en Sevilla ambos batallones resultaría, se hubiera evitado la movilización del regimiento de Extremadura que marchó hoy de Jerez á Málaga. Lo propio que de las fuerzas anteriores puede decirse de la compañía de ingenieros que está en Cádiz, inútilmente, hace varios días y de las dos baterías de artillería que para el mismo punto salieron anoche.

Economizando los gastos de transporte por ferrocarril, pudieron embarcar en el puerto con gran comodidad. Un simple plano de madera en condiciones adecuadas, bastaría para el embarque del ganado y culebras, en cambio, en el muelle de Cádiz se hace preciso utilizar grandes barcazas y suspender, por medio de grúas, las culebras y armones.

¿Porqué, pues, no se aprovechan las facilidades y economías que proporciona nuestro puerto, si tan grande es el deseo de economías?

También este punto es nebuloso, como todos los que con la cuestión de Melilla se relacionan.

Desde el Riff

Decadencia marroquí

Triste es que la sangre que riego fértil del suelo salvaje; pero aun acariando el ideal, no cabe separar los ojos de la realidad. La civilización penetra á viva fuerza donde la religión opone infranqueable barrera. Los marroquíes carecen de todo anhelo ideal; sufren una detención en su desarrollo; están parados en una forma atrasada de evolución; viven petrificados, apegados á la barbarie, divorciados de la humanidad, sin colaborar al bien común, odiándose entre sí, y aborreciendo á los extranjeros, no mudan ni varían, son intransformables; no se adaptan al cambio de ideas, pero aceptan los medios rápidos de matar; son un orial donde la sana semilla se esteriliza; no concurren á la obra civilizadora, y apartados y hostiles como se hallan á ese ambiente del mundo, sería pueril ridiculez imaginar que pueden seguir sosteniéndose como nación independiente; sucumbirán como sucumben los débiles; son un secuestro escudado á punto de desprenderse, un organismo inferior próximo á extinguirse por la acción deletérea de su interna corrupción; la menor violencia les hará caer, y viven porque Inglaterra impide que Francia y España den el empujón decisivo. ¿Quién les forzará á detenerse en la pendiente? ¿Vale la pena de mejorar á gente inepta para colocarse al nivel de la humanidad entera? ¿Los pueblos superiores han de malgastar su dinero y esfuerzos en hacer la ley natural que elimina al incapaz? Es necesidad supina pensar que mandando allí media docena de frailes vamos á convertirlos al cristianismo; pues aunque esto sucediera, que nunca debiera haberse intentado, antes les perjudicaríamos que beneficiaríamos. Valdría tanto como curarles la lepra introduciendo el cólera. La monarquía española ha dado en la flor de declararse tutora desinteresada del Moghreb, manteniendo el statu quo, la paz y la soberanía ficticia del sultán. Este, por presente el despenhador al cual le lleve por todos los caminos, mandó al P. Lerchundi á Roma, como si estuviésemos en la época de las cruzadas y el Papa fuera dique sólido á contener los desbordamientos de las naciones cristianas; pero harto hará León XIII con morir en el Vaticano.

no. La Europa se agita consumida por sorda lucha, y cualquier solución que venga, vendrá impuesta por las armas: éstas son el más recto tribunal internacional al cual puede apelar el débil, y si no saca fuerzas de flaqueza, el Moghreb morirá como nación, para vivir como colonia. Su quietismo, abstención, pasividad y resignación al fatalismo embrutecedor que le oprime, proclaman su tradición; las naciones llamadas cristianas, por tradición, no están intradadas de esa sensibilidad caritativa hacia el sultán que nuestras instituciones femeninas parecen otorgarle.

Si no otorgáramos á Marruecos, lo tomará Francia. Alemania no se opondría, cediendo aquélla en sus pretensiones á Alsacia y Lorena. Geográfica é históricamente es empeño de honor al cual no renunciaremos cobardemente. Sin querer, se nos van los ojos al otro lado del Estrecho. Las cuatro quintas partes del imperio se someterían fácilmente al protectorado español, con tal que se le dejase íntegra su libertad religiosa, sosteniendo el culto. Allí la idea de patria es desconocida, no existe la nacionalidad, sólo vive y persiste la fe religiosa, y respetándola y amparándola, los marroquíes aceptarían buenamente nuestra suave protección, como los musulmanes argelinos la de Francia. El sultán no gobierna más que en Fez, Mequinez, Marruecos y algunas ciudades del litoral. El Sur y el Riff hacen lo que quieren; en Tafíete su autoridad es nominal. Inglaterra explota sus mercados; con su detestable tenencia á los creyentes; por Gibraltar mete contrabando en España y África; con sus bujías le petróleo apesada á los musulmanes; con sus trigos extranjeros arruina la agricultura española á punto de desmoronarse la marroquí. El imperio argelino es la miseria por no saber las salidas á sus productos. Un quintal de trigo, en el interior, vale 5 pesetas, y 40 uno de carne. Por 10 céntimos se obtiene un kilo de pan, y de carne por 20. Nada nuevo vale dos céntimos; un kilo de manzana cuesta 60 céntimos, y si es de aceite 70. El suelo, sin embargo, no da la vigésima parte de su producción natural. En Marruecos visitan holgadamente 50 millones de personas. Debemos introducir la civilización estableciendo escuelas árabigo-españolas en Tánger, Ceuta, Melilla, Fez, Mequinez, Marruecos, Agadir, Mazagán, Casablanca, Tetuan, Rabat y Larache, y disponiendo hospitales españoles para los moros en las ciudades más importantes. Marruecos está totalmente desprovisto de médicos; al enfermo se le cura con cauterio ó muerte sin asistencia. Hay que fomentar el comercio con líneas de vapores españoles que visiten sus puertos; exigir á nuestros cónsules el conocimiento del idioma del país; acordar la protección á todo judío ó moro que la solicite; llevar nuestros penados, extender el telegrafo, correos, caminos, puertos, canales y vías, inaugurando la vida moderna por nuestras plazas de África.

Preparándonos para un porvenir cercano, el imperio marroquí caerá en nuestras manos. Francia no puede impedirlo por su enemiga con la triple alianza y por ser fácil cederle territorios por el lado de Argelia, e Inglaterra, impotente para conquistar, tasaría el freno cuando no le fuese dable la ruina de nuestras colonias y cañonear nuestros puertos.

JOSÉ M. ESCUDER.

INSTANTÁNEA

EL SULTÁN DE MARRUECOS

Muley Hassan tiene unos cincuenta y cinco años. Su aspecto es grave y majestuoso, como si estuviera poseído de la importancia de su doble papel de rey y de Pontífice, sucesor del Profeta, de quien es descendiente.

Sus ojos negros son grandes y de expresiva mirada; los rasgos de su fisonomía morisca, adornada por los rizos de su barba negra, entre las que ya brillan algunas canas, revelan que corre por sus venas, unida á la sangre árabe, sangre de la raza negra.

Ofrece su semblante á un mismo tiempo revelaciones de extraordinaria firmeza y cierta vega sombra de melancolía y de cansancio. El sultán viste el traje ordinario de los árabes; pero todas las prendas del mismo son blancas.

Recibe á las embajadas, y se muestra en público con fastuosa solemnidad.

Uno de los servidores del emperador lleva un gran quitasol para preservarle de los rayos del astro del día; otros esparvanle á su alrededor las moscas, abundantes en aquel ardiente clima, y todos miran á su señor más como á un dios que como á un soberano.

Admundo de Amicero, que tuvo ocasión de verle durante la recepción de un embajador de Italia, describió así en su interesante libro Marruecos:

«Un jaique blanco como la nieve le caía desde la cabeza á los pies; el turbante lo llevaba cubierto por una alta capucha, los pies desnudos y metidos en babuchas amarillas, y el caballo era de gran alzada y blanquísimo, con los arreos verdes y los estribos de oro.

Toda aquella blancura y aquel amplio y largo jaique le daban un aspecto sacerdotil, una gracia de reina y una sencillez y amable majestad, que correspondían admirablemente á la gentilísima expresión de su semblante.

Su actitud airosa, la mira así como entre preocupada y alegre, su voz baja y monótona como el murmurio de un arroyuelo, y todo el conjunto, en fin, de su persona tenía un no sé qué de sencillo y femenino, al par que solenne, que inspiraba una simpatía irresistible y un respeto profundo.»

UNA CARTA DE PRIM

Ahora que el entusiasmo público recuerda con orgullo los sucesos de la guerra de África, es de gran interés publicar una carta que el 5 de Octubre del año 1859 escribió el general Prim al general O'Donnell, pidiéndole un puesto de honor y peligro entre los soldados que iban á combatir en África.

Posee el original de este documento el notable escritor D. Jacinto Esteve Picón; hé aquí la copia que reproducimos á continuación:

«Excmo. Sr. Conde de Lucena.—París 5 Octubre 1859.—Mi venerado y querido señor conde: Por mi secretario ha sabido usted el por qué no estoy ya en Madrid. El malísimo estado de Mad. C***, y la adición de ésta han sido las únicas causas de mi detención aquí; pero que esto no le detenga á usted ni un solo instante el día que quiera usted disponer de mi persona, sea para lo que fuere, pues en cuanto usted lo ordene acudiré inmediatamente al puesto que se me señale.

La contesa iré conmigo si debo quedarme en España, ó se quedará con su madre si, realizándose la expedición contra los moros, me hiciese usted el singular obsequio de que yo fuera á sus órdenes, puesto que, según se dice, usted la irá mandando.

Usted sabe, mi general, que yo no soy aulador, y por lo mismo puedo decir lo que me parezca sin temor de que se atribuya á baja lisonja. La guerra que hagamos en África será muy y muy difícil por el clima y por la absoluta carencia de recursos, como será peligrosa y sangrienta, pues si bien no encontraremos mas de tropas organizadas, tendremos que luchar con una multitud de gente fanática que se harán matar bravamente seguros de ir de un vuelo al paraíso de las mujeres hermosas. Quiero decir con esto, mi general, que el caudillo que conduzca las armas españolas ha de tener las buenas condiciones de hombre de guerra que Vd. tiene, so pena de exponernos á una derrota que mancharía la honra española y nos entregaría al sarcasmo del mundo.

El soldado que tiene confianza en su jefe se lanza con más valentía, y así lo harán los que usted conduzca al otro lado del Estrecho, yo uno de ellos, mi general, y esté usted seguro que no se arrepentirá usted jamás de haberme confiado el puesto más difícil y peligroso. Abrame usted campo, y usted verá lo que yo soy capaz de hacer.

Espera sus órdenes su afectísimo servidor, subordinado y amigo q. b. s. m., El conde de Reus.»

INTERVIEW CON UN GENERAL

Un redactor de La Dinastía, de Cádiz, ha celebrado una entrevista con el general gobernador militar de aquella plaza, D. Manuel Fernandez de Rodas:

Reportero.—Mi general ¿qué opinión tiene usted acerca de los sucesos de Melilla?

General.—Que estos son consecuencia lógica de actos anteriores, que si no han revestido tanta gravedad como el de ahora, no por eso dejan de ser de la misma naturaleza. La malicia, que en este asunto, en no todos, se des-

pacha á su gusto, inventa los hechos á su antojo y cree ver en toda una mano oculta que dirige los sucesos; todavía no se les ha olvidado á cierta clase de gentes lo que en la guerra de África se llamaba el oro inglés; yo me esplico la agresión del día 2 como una manifestación del odio de raza y de la creencia que tienen los rifeños de que poco á poco les vamos á despojar de su territorio; cosa absurda, como usted sabrá muy bien, pues nosotros, al construir el fuerte objeto del atentado, estamos en el más perfecto derecho para haberlo y no oremos su realización, por hoy serian temerarias, y tenga usted en cuenta que ellos, al contrario de nosotros que hemos respetado siempre la zona neutral, quedándonos cortos dentro de la nuestra, ocupando aquellos con sus viviendas y ganados considerando como propio una porción de terreno de 500 metros que está determinada como neutral en los últimos tratados.

R.—Muy bien mi general.—Le respondimos; ¿pero cree usted que el gobierno puede hacer algo más favorable para nuestra reparación y castigo de los marroquíes?

G.—Agradezco que me pregunte usted en tal sentido. El gobierno, teniendo en cuenta las dificultades de alojamiento, víveres y demás que se pudieran presentar en Melilla, obra con la cautela necesaria en el envío de las tropas; á más, no es preciso, como algunos pretenden, el empleo de un ejército numeroso, pues para construir el fuerte Sidi-Aguariach y castigar las kábilas, considero bastante las tropas enviadas y anunciadas para enviar. Hay que tener en cuenta que la prensa suele exajerar muchas veces y que en el caso actual la charlatanería de muchos no tiene fundamento; aunque por razón de mi cargo y carrera debo estar siempre conforme con el gobierno, en esta ocasión lo estoy doblemente, pues entiendo que en asunto tan espinoso como el de Marruecos y tan propenso á complicaciones, la marcha seguida por el señor ministro de la Guerra es la más acertada y conveniente. Hay que tener presente que se puede obtener satisfacción cumplida y castigar á los moros economizando la sangre de nuestros soldados y el dinero, y ante estas consideraciones se debe ajustar el plan de campaña, como lo hace el general señor Lopez Domínguez.

R.—¿Cómo no se ponen los cuerpos en pié de guerra, teniendo como tienen tan escaso contingente?

G.—Entiendo, primero, que no es necesario; y después, que de hacerlo se alteraría sin necesidad ni motivo el plan económico que el gobierno liberal está aplicando en los gastos de la nación; y digo que no lo creo necesario, porque con la incorporación á las filas de los individuos que encabitan con licencia dentro de los tres primeros años de servicio, han tenido algún aumento, bastante para no necesitar lo que usted indica.

R.—¿Cree usted, mi general, que con las fuerzas de la segunda región habrá bastante para las operaciones?

G.—Sí; cuando solo se trate de la construcción del fuerte, me parece que con ella sobran soldados; para otras empresas de más empeño—que no creo se piense en ellas—entonces quizás se necesitaría más ejército.

DE LA REGIÓN

Personas llegadas ayer de Tánger dicen que la colonia española allí establecida siente como la generalidad de los españoles, vivos deasos de que se repare la afrenta que nos han causado en Melilla.

Los moros de Tánger mnestrarse resguardos y si por acaso se les habla del particular, callan sus opiniones, pareciendo pesados de lo que ocurre.

Las diez botas de manzanilla que el acaudalado propietario de Sanlúcar de Barrameda, vice-cónsul de los Estados Unidos del Brasil, envía para los soldados que van á Melilla, contienen 5.160 litros próximamente.

EN SEVILLA

Una carta

Como ayer, como anteaer, como todos los días que han seguido al en que nos ultrajaron las kábilas del Riff en la plaza de Melilla, el general Chinchilla ha recibido hoy infinidad de cartas y telegramas de personas que se ofrecen voluntariamente á tomar parte en la campaña en cuyos comienzos nos hallamos.

—Pues bien—repuso la desheredada cambiando de tono y de estilo;—me llamó usted hechicera por galantería, y voy á probarle que soy una hechicera real y verdadera. Sé vaticinar el porvenir, conozco las partes de la magia y ahora mismo voy á predecir, no solo el heróscopo de Alfredo Martín, sino tambien el de Concha, el de usted, general, y el mío. —¿Qué ocurrencias tienes!—exclamó la amiga de Julia. —Veamos; tengo curiosidad de descubrir en usted un atractivo que desconocía—contestó Bernardi con entonación semiburlesca y semigalante. —Empecemos por Alfredo. Este jóven, de corazón magnánimo y de rectitud poco común, se presentará mañana en la fonda de Embajadores, entrará en mi cuarto y me dirá: «Merced á una superchería legal, usted es para el mundo Adela Martínez; pero como yo sé que existe la hija de D. Ildefonso Herrera, y por el testimonio auténtico de Germán, el mayordomo de mi padre adoptivo, me consta que ésta es usted, que viene á reclamarme la herencia de su padre, no vaciló en entregársela, porque mi conciencia repugna retener lo que no me pertenece.» Esto me contestará Alfredo. —Permítame usted que lo dude hasta que lo vea con mis propios ojos. —Dúdelo usted, como dudará tambien de lo que responderé á Alfredo Martín. —Es claro, usted aceptará... —Le contestaré lo siguiente: «Mi padre, inhumano, creyendo ser recto y justiciero, no solo se arrepintó de tenerme por hija, negándose á perdonarme y desheredándome, sino que

que no sé cómo desprenderme de él... y me conviene extraordinariamente ser libre... tengo quien me asigne coche y renta de condesa el día que trame con el general. Me prometen una brillante posición, y él me impide que la disfrute; ¡ya ves si estaré poco fastidiada por la tontería de ser consecuente! —Pues no creo que sea muy difícil terminar las relaciones con un hombre que goza fama de que le gustan todas las mujeres—contestó la hija de D. Ildefonso. —Sí, le gustan todas; y eso que la voluntad le engaña... es lujurioso de pensamiento... pero los años le imposibilitan de realizar sus deseos... es enamorado... y le ha fascinado Amparo, la hija del notario, á pesar de que ésta coquetea con su hijo. —¿De veras?—exclamó Julia. —Es tan cierto, que muchas veces me ha dicho que si él tuviera quince años menos, Amparo no se casaría con el teniente, sino con el general. Si no la habla de amor es porque teme que se burle y le haga jugar un papel ridículo... si no lo temiese, se arriesgaría hasta pedir su mano—añadió Concha con sonrisa mofadora. —Pues es preciso casarlo con Amparo—contestó Julia tambien sonriendo. —No es fácil. —Lo difícil es lo que tiene mérito conseguir, y yo me encargo de ello. —¿Tú? ¿Lo dices con formalidad?—exclamó Concha admirada. —Séramela. Me conviene que Amparo me deje libre á Alfredo, y este es camino breve y recto para conseguirlo.

bel II, y ascendió á teniente general cuando se estableció la república; en la que desempeñó un mando importante. Era tan poco escrupuloso en materia de opiniones políticas como en

materia de mujeres; de aquéllas aceptaba las que le convenían para medrar, y de éstas buscaba las que excitaban sus deseos. Era, como se ve claro, un bon vivant en toda la extensión de la frase; uno de esos hombres á los que no



Tarea larga sería la de apuntar tantísimo nombre, y por hoy nos contentamos con insertar una carta que, por estar escrita por un francés amante de España, hasta el punto de prestarse a mantener con su esfuerzo nuestra honra, merece citarse. Dice así:

"El que suscribe, Alexis Hedonin, electricista é ingeniero industrial, nacido en París (Francia), el año 1863 y residente en España desde hace tres años y medio, se ofrece á vuestro excelencia como voluntario para el servicio eléctrico, tanto del alumbrado como telefónico, como en todo lo que pueda ser útil durante la lucha gloriosa que vá á sostener la noble bandera española.

Quiero de todo corazón prestar mis servicios, aunque pequeños, á una nación que amo y admiro, y espero recibir tal gracia de vuestra excelencia, cuya vida guarde Dios muchos años.—Alexis Hedonin.—Huelva.

La sección de campaña

En ella está la formada en nuestra Capitania general durante todo el día y durante toda la noche. Cartas, planos, telegramas, mapas, un infinito número de papeles cuidadosamente clasificados, llenan la mesa en que trabajan con actividad pasmosa los encargados de la sección, el capitán D. Antonio Gabala y el comandante teniente D. Carlos Rivera. En aquella salita donde halláase instalada la sección hay una vida y un movimiento inusitados y el timbre del aparato telefónico suena á cada momento avisando la llegada y la transmisión de órdenes.

El hijo de Serrano

El capitán de infantería D. Leopoldo Serrano, hijo del duque de la Torre, que vino á ofrecerse como voluntario al general Chinchilla, marchará mañana á Málaga y de allí embarcarse para Melilla.

Aun no se sabe fijamente, pero es probable que el capitán Serrano forme parte del cuartel general del Sr. Ortega, yendo á las órdenes de éste como ayudante.

Sánchez

Llegó esta tarde en el correo el comandante general de artillería de este cuerpo de ejército Sr. Sánchez, que presidiendo la comisión técnica que esta noche se nombrará en capitania, partirá mañana para Melilla con objeto de estudiar un plan de operaciones que someterá luego al ministro.

A esperar al Sr. Sánchez fué á la estación de la plaza de Armas el ayudante del general Chinchilla Sr. Sánchez Famo.

Apenas llegó el Sr. Sánchez á capitania encerróse á conferenciar con el general Chinchilla. La conferencia duró largo rato. Sánchez traía órdenes reservadas del ministro, que comunicó al general.

No pueda decirse ni mucho menos que ha satisfecho al elemento militar el nombramiento de la comisión técnica. Quieren ellos, y en éstos nos hallamos conformes militares y paisanos, que se obre pronta y enérgicamente y se dejen á un lado estudios de gabinete.

Cuatro patriotas

Un vecino de Coria del Río, que tomó parte en la anterior guerra de África, Manuel Campos Gossy, se ha ofrecido al general para dirigirse inmediatamente á Melilla. Idéntico ofrecimiento han hecho un capitán y un segundo teniente de la reserva de Málaga, D. Enrique del Pino Rosales y D. Blas Piñar Rodríguez, respectivamente.

La segunda brigada

La segunda brigada de la segunda división, de este cuerpo de ejército, quedará mañana completa en Melilla.

Hoy á la misma hora en que partían para Jerez, vitorados por el pueblo de Sevilla, los cazadores de Segorbe, habrá partido de la primera de dichas ciudades el regimiento de Extremadura, con dirección á Málaga, y con orden de embarcarse mañana para Melilla.

Este regimiento pertenecerá á la segunda brigada. Con él se embarcará la compañía de ingenieros que hace días partió de Sevilla para Cádiz.

El general Ortega, gobernador militar de Málaga, que manda la brigada, embarcarse también con las tropas.

Con él irán su cuartel general, que lo componen: un oficial de Estado Mayor, D. Juan Picazo; el interventor, D. Juan Encio, comisario de segunda clase; el pagador, D. Andrés Urias, oficial primero; el oficial de subsistencias D. Emilio Garrido, oficial segundo; el jefe de Sanidad D. Emilio Morilla, médico mayor del primer batallón del regimiento de Extremadura.

Aun no se sabía ayer tarde quiénes irían de ayudante del general Ortega y de aposentador.

Los cazadores de Segorbe

Esta madrugada, inesperadamente, recibió orden el general Chinchilla de que partiera inmediatamente para Jerez el batallón de cazadores de Segorbe, con objeto de guarnecer dicha plaza, de la que saldrá el regimiento de Extremadura para Melilla.

Inmediatamente que fué transmitida la ór-

den al cuartel de los Terceros, donde se aloja el batallón, quedaron tropas y pertrechos alistados para la marcha. Se fijó la una de la tarde para salir del cuartel y las dos para partir en el tren especial.

Aquí, donde con tantas amistades y simpatías cuentan la oficialidad y los soldados de cazadores de Segorbe, que durante seis años han guarnecido nuestra plaza, había verdaderos deseos de conocer con oportunidad la hora en que partieran para hacerles una despedida ruidosa y entusiasta. La precipitación de la orden ha hecho que el momento de la partida no fuera generalmente sabido; pero á pesar de esto Sevilla ha despedido al batallón con todo el patriotismo entusiasta, propio de los sevillanos.

El bando que tenía preparado el Alcalde se fijó tarde, á las doce y doce y media. Dice así: "Sevillanos:

La voz imperiosa del deber, llama á la tierra africana parte de las fuerzas militares de este distrito, para que contribuyan con su heroísmo á la completa vindicación de una afrenta que exalta nuestros sentimientos y exige sangrienta y pronta reparación.

El batallón de Segorbe partirá en el día de hoy á la una de la tarde, orgulloso de su misión gloriosa y para enaltecer los legítimos prestigios del segundo cuerpo de ejército.

Sevillanos: Vuestro acendrado patriotismo, el irresistible y entusiasta impulso que os anima, sabrá traducirse en demostración simpática, fraternal y elocuente, al despedir á nuestros bizarros militares, defensores de un gran pueblo que reclama con noble indignación desagravios para el honor de su bandera, simbolo de grandezas épicas que ha ultrajado brutal alevosía.

Sevillanos: ¡Viva España! ¡Viva el ejército! ¡Viva la honra nacional!

Sevilla 13 de Octubre de 1893.—El Alcalde, José Bermúdez Reina."

De los grupos formados por las familias de los soldados en las puertas del cuartel muy de mañana, extendióse con rapidez por toda Sevilla la noticia de la marcha.

A la una arrolló la primera avalancha de gente la puerta del andén de la estación de San Bernardo. Los breaks, los carruajes de alquiler, los tranvías salían repletos de la plaza de San Francisco. La gente llegaba corriendo á la estación. Por el Prado de San Sebastian hormigueaba presurosa la multitud que se dirigía al andén.

Todo el barrio de la Macarena apréstabase en las calles próximas al cuartel de los Terceros. Había allí un bullicio extraordinario, una animación inusitada, y muchas madres que lloraban la partida de sus hijos.

A la una salió del cuartel el teniente coronel D. Manuel Perez de Junguitu. Resonaron vivas y aplausos, y el batallón púsose en movimiento al son de una alegre marcha. Ya el señor Junguitu había arengado á los soldados antes de partir. El pueblo estrechaba las manos de los tropas.

En la plaza de la Encarnación vitoráneos los vendedores del mercado. La marcha por la calle Sierpes fué verdaderamente triunfal. Los transeúntes se descubrieron. Las señoras llenaban los balcones agitando los pañuelos.

La plaza de San Francisco estaba repleta de curiosos. Los balcones de la Audiencia y el Ayuntamiento lucían colgaduras rojas. El batallón fué aclamado y aplaudido con loco frenesí. El espectáculo era hermoso en la amplia plaza. El cielo limpio y el sol espléndido. Centenares de muchachos, con trapos enarbolados á guisa de banderas, marchaban á la cabeza del batallón, y cantaban acompasadamente ¡Viva la España! ¡Mueran los moros!

Mientras el vecindario de la puerta de la Carne, Osario y la Macarena que habían sabido que el batallón salió del cuartel se dirigía corriendo á la estación. Parecía imposible que en el andén cupiera tanta gente. Los curiosos lo invadieron todo, las oficinas, los vagones, las cubiertas de éstos y hasta el tren en que iban á partir las tropas hubo que desalojarlo de paisanos, al entrar aquellos en la estación, abriéndose trabajosamente paso, como durante el camino.

Promoviéronse entonces una explosión ruidosa de entusiasmo, traducida en vítores y aplausos. En el andén estaban el general Chinchilla y todo el elemento oficial. También había muchas señoras. Era imposible moverse y al general le costó gran trabajo llegar al final del andén para presenciar el embarque, que fué constantemente entorpecido por los curiosos.

La oficialidad del batallón ocupaba un coche de primera y segunda. Forman la plana mayor el

Teniente coronel, D. Manuel Perez de Junguitu; comandante, D. Leopoldo Heredia; ayudante, D. Fernando Berges; abanderado, don Rafael Martínez; capellan y médico.

La primera compañía.—Capitán, D. Rafael Rodríguez Riera; tenientes, D. Ramón Lopez, D. Ismael Silva; segundo teniente, D. Alfredo Lopez.

Segunda compañía.—Capitán, D. Fernando

Fuencuevas; tenientes, D. Antonio Ferrero, D. Antonio Alexandre y D. José Vigil.

Tercera compañía.—Capitán, D. Juan Ogaita; tenientes, D. Enrique Vargas, D. Manuel Valle y D. José Govar Urquia.

Cuarta compañía.—Capitán, D. Joaquín Fernandez Algarra; tenientes, D. Luis Romero, D. Joaquín Romero y D. José Lopez.

A las dos y media estaba terminado el embarque. El estribo de los vagones ocupábanlos las madres, las hermanas, las familias de los soldados, abrazadas estrechamente á éstos, llorando amargamente y besándolos con trenes. ¡Cuánto encargo, cuánta recomendación, cuántos recuerdos y cuántas caricias iban en aquellas frases de tanta madre agarrada fuertemente al cuello de su hijo en el momento supremo de la despedida!

Entre tanto el general Chinchilla arengaba al teniente coronel Junguito y éste prometía la última gota de sangre del batallón por la patria.

La partida es pintoresca, animada y entusiasta. La tropa agita los pañuelos y los roses. El pueblo hace lo propio. Veíanse agitar en el aire con loco frenesí centenares de sombreros y pañuelos. Todo el mundo gritaba: ¡Viva España! ¡Viva el ejército! ¡Vivan los cazadores!

El batallón iba alegre á la campaña. ¡Quiera Dios que todos vuelvan!—decían algunas mujeres derramando lágrimas.

DRAMATURGOS ILUSTRES



D. Angel Guimerá

Aligual que Feliú y Codina con La Dolores, Guimerá ha alcanzado gran fama con su hermosa obra dramática Mar y cielo, estrenada por Ricardo Calvo en el Teatro Español, de Madrid.

Puede decirse que Guimerá ha sido el primer autor dramático catalán que ha pasado el Rubicón del catalanismo, que es el Ebro, logrando con ello jantar los pendones de Cataluña y Castilla.

No habrá quien no recuerde el triunfo que obtuvo Guimerá en la noche del estreno de su drama.

Mar y cielo es una de esas obras con base suficiente para figurar en todo repertorio. Los dos personajes principales del drama son dos creaciones maravillosas de la privilegiada mente de Guimerá.

El corsario, que interpretó admirablemente Ricardo Calvo, está dibujado de mano maestra. Aquella fiera con corazón de niño, aquel salvaje domesticado por el amor, es una figura digna de Shakespeare.

Guimerá logró que su drama fuese objeto de controversias entre los principales dramaturgos de la corte.

Al fin todos reconocieron que Mar y cielo es una obra acabada, digna de llevar la firma de Echegaray.

Este ilustre autor dramático se ha ofrecido á poner en versos castellanos otro drama de Guimerá que será estrenado en cuanto haya ocasión y actores que consintieran en ello.

Guimerá, á raíz del estreno de su hermosa obra, fué obsequiado con banquetes, tanto en Madrid como en Barcelona, á los cuales acudieron literatos ilustres á rendir tributo de admiración al genio en ciernes que se revelaba con Mar y cielo.

Desde entonces el nombre de Angel Guimerá alcanzó gran popularidad, extendiéndose de uno á otro lado de España.

Solo una cosa se afea al ilustre dramaturgo: que es muy catalanista. Al mismo tiempo, Madrid, que le colmó de honores y de aplausos, lo calificó Guimerá de ser el estómago de España. Los madrileños no le perdonan esta ofensa.

Noticias generales

Se activan los expedientes relativos al cable que ha de unir Ceuta y Chafarinas.

Se exige de la subasta este servicio, pero se admitirán proposiciones de las casas dedicadas á esta clase de trabajos.

El coste de este nuevo cable, que servirá para cerrar el polígono entre la Península y los presidios menores de Africa, será de 960.000 pesetas aproximadamente.

Y se calcula que dentro de dos meses estará colocado el cable.

Pronto se verificarán en la Armada las pruebas para la adopción del cañón de 87 milímetros.

De ellas ha sido excluido el cañón Hotchkiss, por haberse dejado transcurrir el plazo de presentación.

En Nápoles ha descubierto la policía una fábrica de títulos de renta francesa falsos, y el título auténtico que servía de modelo.

Los títulos imitados, según ha declarado el impresor, debían ser utilizados como reclamo industrial.

La señora viuda del general Sanz Pastor, con motivo de la velada que se celebró la noche del lunes en el Centro del Ejército y de la Armada, ha dirigido á su presidente el telegrama que insertamos á continuación:

"Profundamente emocionada, agradezco con toda mi alma la manifestación del Centro Militar, celebrada para honrar la memoria de mi inolvidable esposo. Este, desde el cielo, yo, en mi nombre y en el de nuestros hijos, enviamos á V. E. y á sus dignísimos compañeros de armas y miembros del Centro, nuestro reconocimiento por ese acto que enaltece su recuerdo y sirve de lenitivo á la honda pena de Consuelo Muñoz."

La corte viste cuatro días de luto por el fallecimiento del hermano del rey de Dinamarca.

El juez de instrucción de Don Benito ha dictado auto de procesamiento contra el arrendatario de cédulas personales, por alteraciones verificadas en más de mil hojas declaratorias que presentaron los vecinos.

La apertura del Congreso Eucarístico de Valencia se verificará el día 20 de Noviembre próximo, y la sesión de clausura el 26.

Las compañías de ferrocarriles conceden el 50 por 100 de rebaja en el precio de los billetes de ida y vuelta á los señores socios que asistan al Congreso.

En el presente mes serán propuestos para el ascenso en el arma de infantería y su escala activa dos tenientes coroneles, tres comandantes, cuatro capitanes, doce primeros tenientes y uno segundo; en la escala de reserva un segundo teniente.

Han perecido asfixiados por el tufo del vino en fermentación, los esposos Lucio Gil y Melchor Andrés, vecinos de San Andrés del Congosto (Guadalajara).

El general Sanz, presidente de la Junta Consultiva de Guerra, se encuentra ya completamente restablecido de la dolencia que le ha molestado por espacio de algunos días.

Mr. Denaut, secretario de la embajada francesa en Madrid, ha sido nombrado ministro de Francia en Montenegro.

Se han terminado ya los timbres para el cobro del impuesto de 5 céntimos por 100 sobre los títulos de valores del Estado y mercantiles é industriales.

El ministro de Hacienda ha dado las órdenes oportunas para situar los timbres en todas las provincias, y tan pronto como lo estén, dictará una disposición mandando que la inspección de este impuesto comience en Enero próximo y fijando, por tanto, como plazo para hacerle efectivo el segundo trimestre.

Ha sido condenado á ocho años de prisión, por delitos de imprenta, el redactor de El Correo, de Zaragoza, Sr. Vila.

El duque Wladimiro, que está en Zaragoza, continúa visitando cuanto de notable encierra la ciudad.

La compañía constantemente el cónsul francés.

Ha visitado el templo del Pilar, donde se estaba cantando una solemne salva á la Virgen. Se invitó al gran duque para que se sentara en el coro de la Santa Capilla y aceptó gustoso el ofrecimiento.

NOTICIAS REGIONALES

Dice El Industrial, de Jaen que en Mancha Real y próxima á celebrarse la corrida de vacas que había anunciada con motivo de la feria, un grupo numeroso empezó á pedir que se quitarán las tablas que formaban un vallado, que impedía ver la corrida á la gente del pueblo.

El Alcalde dispuso la suspensión de la corrida, no sin que antes se quitara el vallado que había motivado el motín.

Las carreras, sustos y broncas duraron largo rato.

Un sujeto que sostuvo la polémica con otro

y con el sargento de la Guardia civil, resultó con una herida en el parietal izquierdo de pronóstico reservado. El herido se llama José Ruiz.

El alcalde y demás autoridades trabajaron incansablemente consiguiendo aplacar los últimos hostiles del vecindario.

A las pocas horas reinaba gran tranquilidad, y la feria continuó tan animada como en los días anteriores.

El profecto de las misiones apostólicas en Marruecos, reverendo padre Lerchundi, se encuentra en Cádiz desde anteanoche y regresará hoy á Tánger en el Pílagos.

Mañana sábado se verificará en Cádiz la inauguración de la temporada en el teatro Principal, con la compañía cómico-lírica que dirige el barítono Sr. Guzman.

La triple Srta. María Gonzalez no podrá debutar hasta la semana próxima por estar cumpliendo compromisos que tenía contraídos.

Custodiado por una pareja de la Guardia civil llegó ayer en el tren mixto, el bandido José Castellano Jimenez, uno de los ladrones —y se presume que el capitán— de la cuadrilla que robó á los feriantes de Villamartin.

El preso ingresado auto continuó en la cárcel, incomunicado y á disposición del juez del distrito de Santiago de Jerez, Sr. Bravo y Caldas.

El médico Sr. Benitez Navarro reconoció enseguida al preso, encontrándole tres úlceras, una en la parte superior del hombro derecho y las otras dos en la posterior.

Dice el periódico Jerez, llegado hoy: "Al recibir anoche tarde, el telegrama que al regimiento de Extremadura se refiere, y que publicamos en el lugar correspondiente, procuramos comprobar la noticia, y hasta la hora de la madrugada que en prensa nuestro número, sabemos que no tenía dicho regimiento orden de marcha, ni noticia concreta de cuando haya de efectuarlo."

Noticias locales

El Ayuntamiento ha celebrado esta tarde sesión, bajo la presidencia del Alcalde.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario, y fueron aprobados algunos asuntos de escaso interés que figuraban en la orden del día.

El cónsul de España en Tolosa ha enviado á este Ayuntamiento un curioso calendario árabe que data del año 1212. El trabajo se llevó á cabo en Sevilla.

En el tren correo de mañana llegará á la estación de la plaza de Armas el cardenal de esta archidiócesis Sr. Sanz y Forés.

Lo recibirán en el andén una comisión del Cabildo catedral, otra de seminaristas y los párrocos de Sevilla.

Con el cardenal viene el Sr. D. Santiago Magdalena, recientemente nombrado dean de Ciudad-Real.

El teniente general Sr. Conde de Casillas de Velasco, se halla en Sevilla.

En el hotel de Madrid, donde se hospeda, es constantemente visitado por los numerosos amigos con que cuenta en ésta el general Olivares, militar pundonoroso que supo captarse generales simpatías mientras fué Gobernador militar de esta plaza.

Le ha sido denegado á D. Manuel Martín Tejada, el permiso que solicitaba para apropiarse de un trozo de los jardines de Eslava, al objeto de agregarlo á su casa, calle de San Fernando, número 6.

En la casa de Socorro de la plaza de la Constitución han sido curados hoy cincos individuos y otros tantos en la de Triana.

En la calle de Palacios Malaver, promovió un escándalo mayúsculo un discípulo de Baco, cuya sangre estaba enardecida por e. alcohol.

Acometió al guardia municipal Francisco Verges, el cual le llevó detenido á la casilla de la Alhóndiga.

En breve contraerá matrimonio el joven abogado de este colegio, D. Angel María Camacho con la bella Srta. Concepción Baños Caso.

El contrato de esponsales se ha firmado hoy.

En la plaza de Altozano fué detenido un sujeto que, completamente ebrio, se dedicaba á insultar á todo bicho viviente, sin respetar á los agentes de la autoridad.

Estos dieron con el escandaloso en la prevención de la Alhóndiga.

En el sitio denominado la Barqueta ha sido hallado el cadáver de un ahogado.

El juzgado se presentó para la identificación del cadáver, resultando que el infeliz era Natalio Fernandez, de treinta y cuatro años, natural de Oviedo y que estaba domiciliado en la Alameda de Hércules, 73.

El cadáver fué llevado al depósito judicial.

cuales, el general movió la conversación, preguntando lo que sigue á la hija de D. Ildefonso:

—¿A qué altura se encuentra el negocio trascendental que la trajo á Madrid desde lejanos países?

—Mi negocio va viento en popa.

—La reconoció el notario, contra su voluntad, y también Alfredo Martín—dijo Concha.

—Pues eso es lo principal.

—Me avisó con ambos. Como Alfredo reconoce mi derecho, le hice presente que venía á Madrid á usar de él pacíficamente ó por medio de los tribunales; en una palabra, que quería saber si me permitía voluntariamente incantarme de la herencia de D. Ildefonso Herroera ó no.

—Se negaría; es claro...

—No, general; me contestó que le concediese veinticuatro horas para resolverse.

—¿Y han transcurrido ya?

—Mañana vence el plazo, concedido desde hoy.

—Pues ya puede usted presumir su resolución. Dirá que posee legítimamente la herencia de D. Ildefonso, que falleció sin herederos, pues usted es para los efectos legales Adela Martínez.

—Se equivoca usted, general; Alfredo resolverá lo contrario.

—¿Entregar á usted todas las fincas de su bienhechor?

—Sí.

—¿No se haga usted ilusiones!... conozca usted lo que es el corazón humano.

CAPITULO VII

EL GENER L

El general Bernardi, que presentamos á nuestros lectores, rayaba en los 63 años; llevaba teñido el cabello y el bigote; y aunque ponía gran cuidado en disimular esa falsificación, no podían dejar de reconocerla los que le miraban de cerca y comparaban el negro bruido del pelo con las arrugas que en todas direcciones cruzaban su semblante, apergaminado y descolorido. Sólo conservaba el último destello de su juventud en los pequeños y chispeantes ojos que lanzaban miradas líbricas, á pesar de ser viejos, denunciando todavía el flaco de su poseedor. Era de aventajada y rígida estatura y se movía con viveza, debiendo estas reliquias de la edad pasada á la actividad de su vida y á la pobreza de las carnes que vestían su largo esqueleto.

El general Bernardi debía su carrera, más que á méritos de guerra, á tomar parte activa en los pronunciamientos que han conmovido á nuestro país desde el año 54, en cuyo año se adhirió á la sublevación del general O'Donnell. Desde entonces, que era coronel, obtuvo un ascenso por cada sublevación, llegando á mariscal de campo cuando se realizó el movimiento nacional de 1868, que derribó el trono de Isa-

—¿Pero qué intentas hacer?—preguntó la amiga del general.

—No lo sé todavía... pensaré sobre ello... tengo gran confianza en el coquetismo de Amparo; me consta que es de tu escuela; aunque vive en más honroso estado, debe halagarla ser esposa de un general que es diputado, que figura en sociedad, y no debe hacer ascos á un marido viejo de esas condiciones, brillantes para ella, á quien seduce el oropel... ¿Han llamado?...

—Sí; será el general.

—Pues doblesme la hoja.

—Hablemos de otra cosa. Pedro, prepare usted el café para tres.—Esto dijo Concha al criado que las servía á la mesa al ver entrar en el comedor al sujeto aludido, cuya entrada merecía capítulo aparte.

—Conozco á Alfredo, y sólo le he hablado una vez.

—¿Quién, siendo millonario bajo el amparo de la ley, entrega sus riquezas y se empobrece por oír la voz de un deber moral, extremadamente susceptible y quijotesco?

—El hombre justo, Alfredo Martín—contestó Julia.

—El hombre necio, el hombre sandio—replicó el general.

—No lo es el ahijado de mi padre; posee talento indiscutible.

—Pues si queda en la miseria por su voluntad, solo será para el mundo y para mí un pobre hombre.

—Ha aquí como se interpretan hoy las acciones dignas, los caracteres hidalgos. El progreso de la civilización trae la caída de la moral; los hombres de hoy posponen el deber á la conveniencia; los hombres de mañana serán repugnantes. ¡Valiente civilización, de la que podeis estar orgullosos, porque os hace vender el alma al diablo para saciar vuestros materiales apetitos y porque os esclaviza con pesadas cadenas de orol.—contestó con tono alto y despreciativo la singular mujer que cuestionaba con el hombre que debía su elevada posición á los pronunciamientos.

—No se exalte usted, Julia, y pues me confiesa que hoy el interés es el verdadero dios de los mortales del siglo XIX, me dá usted directamente la razón para creer que Alfredo se negará á entregar la herencia. Yo en su caso tampoco me despondría de ella hasta que me la arrebataran los tribunales, si podían conseguirlo—insistió diciendo Bernardi.

Se ha concedido por el municipio autorización a varios propietarios para que, bajo la inspección del correspondiente maestro de obras, realicen reparaciones de edificios.

Los guardias de vigilancia de esta ciudad han asistido al funeral que se ha celebrado por el descanso de su compañero Pastor Velazquez que falleció ayer.

Ayer cayó al río, en el sitio llamado de El Barranco, el anciano de 80 años José García, que fue auxiliado por la lancha de la empresa de consumos y curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

El próximo domingo a las dos de la tarde celebrará junta general en el salón de Oriente (calle Trajano) la sociedad cooperativa de fundidores, para ocuparse de la revisión de cuentas.

La cantidad obtenida por venta de billetes para visitar la fábrica de tabacos durante el pasado mes, asciende a 171 pesetas. Este producto se destinará, como es costumbre, para las obras de la Catedral.

Hoy ha examinado la Junta de Instrucción pública un informe pedido por la Dirección general respecto al pago de retribuciones al maestro de P. b. de Cazalla D. Domingo Sanchez.

Se ha abierto el pago de la tercera parte de las retribuciones que se adeudaban a los maestros de esta capital.

La Comisión provincial ha visitado esta tarde el colegio de sordo-mudos.

Durante el día de hoy han ingresado en la provisión municipal de la Alhóndiga cinco sujetos y han sido puestos en libertad cuatro.

En la plaza de la Encarnación cuestionaron esta mañana Victoriano Ruiz y un vendedor de fruta llamado Juan Lopez Garcia.

De las palabras pasaron a los hechos y Victoriano Ruiz resultó con una contusión en la cabeza.

El agresor puso piés en polvorosa y el agredido fué llevado a la casa de socorro de la Alhóndiga, donde fué curado por los médicos de guardia.

Los empleados de la Diputación y del Gobierno pidieron hoy permiso a sus respectivos jefes para despedir al batallón de cazadores de Segorbe. Les fué concedido.

Ha sido suspendido por órden del Gobernador el alcalde de Vico del Alcor.

Segun noticias, fúndase la suspensión en motivos políticos.

De Puente Genil ha regresado el coronel de Estado Mayor D. Alejandro Ariarte.

Los vecinos de la casa número 9 de la calle San Miguel se han encontrado, al regresar ayer de un viaje, con que los había robado la persona encargada de la custodia de la vivienda.

Otra vez ha vuelto a hablarse de la apertura del teatro de San Fernando con una gran compañía de zarzuela seria.

Ahora parece que han quedado vencidas las dificultades que se presentaron y la cosa va de veras.

Mañana saldrán de Sevilla con dirección a Melilla el distinguido pintor D. José Arpa y el joven e inteligente escritor D. José García Rufino.

Nuestros citados amigos van al teatro de las Refriegas entre españoles y riffeños, comisionados, uno como dibujante y otro en calidad de cronista, por el director del periódico Blanco y Negro, D. Torcuato Luca de Tena.

El complemento de la batería de artillería del 12º regimiento que se halla en Cádiz, dispuesto a partir para Melilla, salió anoche a las diez para dicha ciudad.

En el tren embarcaron 40 mulas y cuatro carros con municiones. Iban también 56 artilleros al mando del capitán Sr. Seoan y el teniente Sr. Macho.

En el andén han despedido a los artilleros la oficialidad del cuerpo y mucha gente del pueblo que llenaban totalmente la estación y el puente de San Bernardo.

Al partir el tren hubo mucho entusiasmo y se lanzaron estruendosos vítores.

En la calle San Floy núm. 47, donde habitan los señores de Torres hubo ruidos a las diez un conato de incendio en la azoza de la finca.

El fuego quedó sofocado los pocos momentos.

Ha regresado a Sevilla el cónsul de Francia en esta capital Mr. Henri Pavet de Courteille, reanudando las audiencias en las oficinas del consulado, todos los días de doce a tres de la tarde.

Ayer estuvo en Sevilla, regresando por la tarde a Carmona, el Sr. D. Lorenzo Dominguez de la Haza, senador del Reino.

Movimiento de viajeros: Al Hotel de Madrid han llegado, D. Ernesto Jessel, de Londres; Marquez Mascoso y Ameyo; Ernesto Roma.

Al Hotel de Europa: D. Federico Gil de los Reyes, de Cádiz; D. Agustín Muñoz Rodríguez, de Chiclana; D. Miguel Muñoz, de Huelva; Mr. E. Ronzi, de Lúndres.

Buques entrados en el día de hoy en nuestro puerto:

- Vapor "La Giralda", con carga general, de Marsella y Escala.
Vapor "Velarde", con carga general, de Hamburgo y Escala.
Balandra-goleta "Volador", con carga mineral de carbón, de Ayz y Cádiz.
Balandra "Dolores", con sal, de Bonanza.
Balandra "Regla", con sal, de Bonanza.
Laud "Ligero", con carga general, de Salobreña.

Candray "Bella", con higos y pasas, de Lepe. Despachados: Falucho "Angustia", con carga general, para Tánger.

Falucho "Magdalena", con carga general, para Ayamonte.
Vapor "Miguel Saenz", con carga general, para Londres y Escala.
Vapor "Velarde", con carga general, para Cartagena y Escala.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO CERVANTES.—Compañía cómico lírica. A las 8, En Carina.—A las 9, De gusto no hay nada escrito.—A las 10, El mercurio.—A las 11, El alcalde intruso.
EDEN CONCERT.—A las 8, ¿Cómo está la sociedad?—A las 9 y 10, Certamen Nacional.—A las 11, ¡Al agua patos!

Sección religiosa

Saúdo de mañana.—San Calixto, p. y m. Liturgia.—El oficio y misa son de San Calixto, rito doble, color encarnado.
Cultos.—Misa cantada de la Virgen a Nuestra Señora de los Reyes en su capilla y a Nuestra Señora de la Antigua a las ocho y media en la Catedral.—Continuán los ejercicios del mes y la novena a Santa Teresa anunciada el lunes, predicando en esta D. Juan Francisco Muñoz y Gabón.—La Hermandad del Rosario hace estación a la iglesia de Religiosos del Socorro.—Salvo y Letanias cantadas en las parroquias y algunas iglesias.
Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Pedro.—Indulgencia plenaria visitando la imagen de Nuestra Señora de los Reyes en la santa iglesia Catedral, como todos los sábados.

Tribunales

Mucho público acudió hoy a la Audiencia a presenciar el juicio oral que iba a celebrarse ante la Sección tercera. Se trataba de la causa formada con motivo de haber explotado un petardo en la tarde del 30 de Julio pasado, en casa del entonces alcalde de esta ciudad, don Francisco Gonzalez Alvarez, y habia sentados en el banquillo tres acusados, y entre ellos Domingo Sampedro, aquel anarquista con quien celebramos una conferencia poco desnes de haber estallado petardos en distintos puntos de la ciudad. Los otros dos se llamaban Isidro Ochoa y Juan Antonio Fuelle.

Los hechos fueron a su tiempo conocidos de todos, y no volvimos a repetir lo que sucedió; sólo diremos que, despues de practicada la prueba propuesta por el Ministerio público, representado por el Sr. Barberá, tuvo necesidad de variar las conclusiones provisionales, en las que habia acusado a los procesados como reos de estragos, y pidió para ellos ocho años y un día de presidio mayor, solicitando la absolución de los mismos por falta de pruebas. Los defensores Sres. Rincón, Soto-Sanchez D. Francisco) y Angulo, estuvieron conformes con la petición fiscal, solicitando, como él, la absolución libre de sus defendidos.

Entre los penados que cumplen condena en nuestro correccional, se han repartido, por órden de la Diputación provincial y a solicitud de la junta local de prisiones, cincuenta y un trajes, por el mal estado en que se encontraban sus ropas.

Señalamientos para mañana.—Civil.—Juzgado de San Roque, Secretaría del licenciado Leyva; D. José de Villar y otros con D. Juan Gil, por cobro de pesetas.—Criminal.—Sección primera; Juzgado de Sanlúcar la Mayor, Secretaría del licenciado Aguilár. Causa contra Marcela Castilla por lesiones. Sección segunda; Juzgado de Morón, Secretaría del licenciado Delgado Cisneros; causa contra Manuel Matias por lesiones.

Nuestros Telegramas

(Del extranjero.)
De América
París 13, 9 m.
El comercio de Montevideo se ha adherido a la candidatura de Tajés para la presidencia de la república.
Las tropas del gobierno federal sorprendieron a los insurrectos brasileños en Guarany. Establóse lucha y de ella resultaron 200 insurrectos muertos.—Rigalt.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
Noticias de Barcelona
Barcelona 12, 8 t.
El general Martinez Campos hállase restablecido; la herida está cicatrizándose rápidamente habiendo desaparecido el reuma.
La tercera batería de artillería de montaña destinada a Melilla la mandará el capitán D. Rafael Ripoll y lleva a los tenientes señores Lopez de Ayala, Gay y Palau.
Entre los que han manifestado al general Martinez Campos deseos de acompañarle a Melilla, figura el coronel carlista D. Antonio Gros, que se ha ofrecido en su nombre y en el de varios compañeros de armas.—Coria.

Manifestación patriótica
Valencia 12, 8-15 n.
Los estudiantes de las distintas facultades y los del Instituto han hecho hoy una entusiasta manifestación protestando de los sucesos de Melilla. Mas de 2.000 han salido con las banderas de las facultades recorriendo las calles y vitoreando a España y al ejército.
Han visitado a las autoridades, reuniéndose despues en la plaza de Tetuan ante la lápida allí colocada en conmemoración de la gloriosa guerra de Africa.
Inclinadas las banderas, y descubiertos los estudiantes se han dado vivas a España y al ejército, contestados por numeroso público que allí se habia reunido.
El espectáculo ha sido conmovedor. Ha habido gran órden.—Guix.

Venancio dimite
Madrid 12, 8-30 n.
Esta tarde dcaíase en los círculos políticos que D. Venancio Gonzalez ha manifestado deja la cartera de Gobernación, y que su dimisión la presenta con carácter irrevocable.
A ello—dice—no le obliga ningún motivo político, únicamente el estado de salud de su hijo D. Alfonso, y aun la suya propia.

4.000 hombres
Madrid 12, 8-40 n.
En el tren correo de Andalucía ha salido hoy para Sevilla el comandante general de artillería Sr. Sanchez. En esa capital se le unirá la comisión técnica y en Cádiz se embarcarán todos para Melilla.
Lleva instrucciones para el general Margallo, y estudiará sobre el terreno un plan de operaciones que someterá luego al ministro.
En el mismo buque que vaya el comandante Sanchez embarcará el regimiento de Extremadura y la compañía de ingenieros que hace dos días salió de Sevilla.
Llevarán materiales para operar 4.000 hombres.

Los estudiantes de Granada
Granada 12, 9 noche.
(Recibido hoy.)
Se ha celebrado la manifestación patriótica organizada por los estudiantes de esta capital con motivo de los acontecimientos de Melilla. A la una en punto salió de la Universidad

la comitiva, precedida de la banda de música de la Beneficencia que ejecutaba aires nacionales, y recorrió las principales calles de la ciudad haciendo paradas en el gobierno militar, en el ayuntamiento y en el gobierno militar.
Las calles estaban completamente llenas de curiosos que habian acudido a ver el paso de la comitiva estudiantil y los balcones lucian preciosas colgaduras.

Los estudiantes llevaban una bandera con los colores nacionales.
Delante de la redacción de El Defensor el entusiasmo rayó en delirio, D. Francisco Seo, hermano del director del periódico, pronunció un discurso muy patriótico, siendo vitoreado por el público. Al terminar el discurso el señor Seo con la frase ¡Viva España con honor! la música tocó la Marcha Real trepidando al mismo tiempo la bandera.

Al llegar la manifestación a la Plaza Nueva habia reunidas más de tres mil personas, que gritaban a una viva España!
Pronunciaron discursos y fueron aclamados con entusiasmo los catedráticos de esta Universidad Sres. Bribea, España y el jefe de los conservadores granadinos Sr. Bolívar.

Nuevas fuerzas
Madrid 12, 9 n.
El general Lopez Dominguez ha pedido con urgencia a los ingenieros un plan de alojamiento en campaña, para 8.000 hombres.
Recibirlo mañana mismo.
Hasta ahora pueden alojarse 4.000 infantes y doce piezas de artillería, con el ganado correspondiente.
El regimiento de caballería acampará en tiendas, construidas de madera, con armazón de hierro.

Crisis en puerta
Madrid 12, 9-25 n.
Confírmase la dimisión de D. Venancio Gonzalez, asegurándose es irrevocable.
Los Sres. Capdepón, Gamazo y Moret han celebrado nuevas entrevistas, con el Sr. Sagasta, pues parece ofrece dificultades el sustituir al actual ministro de la Gobernación.

Sobre lo mismo
Madrid 12, 9-35 n.
La dimisión del ministro de la Gobernación es la comidilla de la noche en los círculos políticos.
La seguridad con que se afirma, hace que se hayan buscado no pocos candidatos a la cartera. Todo es prematuro.
El Sr. Sagasta procurará convencer a don Venancio para que continúe en su puesto. Caso de no conseguirlo, le reemplazará el señor Capdepón.
En Estado seguirá el Sr. Moret, y en Ultramar el Sr. Maura, para plantear en absoluto las reformas antillanas.

La piedra de toque
Madrid 12, 10 n.
Los ministerios explican la dimisión de D. Venancio Gonzalez, fundándola en los disgustos que le ocasiona la no aprobación de su proyecto de ley sobre administración local.
Otros afirman que más poderosa que la anterior es la discrepancia que hay entre el ministro y el alcalde de Madrid, Sr. Angulo, en asuntos electorales.

Noticia grave
Madrid 12, 11-20 n.
Los maliciosos aseguran que la causa de no haber marchado en masa el regimiento de Puerto-Rico y los cazadores de Tarifa, que poseen el fusil Maüser, a Melilla, es la falta de cartuchos.
Añaden, que los tiradores que han partido llevan todas las municiones que tenían los batallones, y que, los fusarzas restantes que aquí han quedado no tienen ni un solo cartucho Maüser.
Se habian pedido a Alemania 500.000, pero hasta la hora presente no se han recibido.

Dos asuntos
Madrid 13, 3 madrugada.
Desmiétese en los centros oficiales que haya habido un nuevo choque en Melilla.
El Sr. Sagasta ha conferenciado por teléfono con S. M. la reina. Créese sobre asuntos políticos, relacionados con la dimisión de D. Venancio.
Hoy mismo se esperan soluciones a este asunto.

Sobre la crisis
Madrid 13, 9-20 m.
Los periódicos de la mañana al ocuparse de la salida de D. Venancio Gonzalez del gobierno indican al Sr. Lopez Puigcerver para la cartera de Gracia y Justicia, y a D. Pio Gullón para de la Estado.
Créese que la crisis se solucionará hoy y que el Sr. Sagasta citará inmediatamente a Consejo.

El Liberal.
Madrid 13, 9-40 m.
Dice ha recibido telegramas de Melilla que no publica porqué habla del ridiculo papel que estamos haciendo en el Rif, ante los jefes de las tribus importantes, especialmente, ante Maimón Mojatar.
Extraña el citado periódico que ningún telegrama dé noticias concretas de Melilla y dice:
"Lo que tanto se calla no puede ser bueno."

El Imparcial
Madrid 13, 10 m.
Insiste en censurar la conducta del gobierno, sosteniendo que para enviar 8.000 hombres a Melilla con los elementos necesarios de vida no era preciso perder el tiempo inútilmente.
Un poco de energía y de actividad—dice—hubiera bastado para castigar a los riffeños y comenzar el fuerte.
"El general Lopez Dominguez pudo ser el ejecutor de la voluntad nacional y no lo ha querido. Peor para él."

Argelia y Melilla
Madrid 13, 10 m.
Las noticias que se reciben de la capital de las posesiones francesas en Africa, dicen que en las kábilas inmediatas a Oran hay gran agitación a consecuencia de los sucesos de Melilla.
La agresión de los riffeños a los españoles ha avivado el odio general contra los europeos.
Las kábilas argelinas creen que España pretende apoderarse de Marruecos e implantar en el imperio el cristianismo.
Así se excitán los moros de Argelia y Tunes como lo hacen los de Melilla y Ceuta.

Adios a la cartera
Madrid 13, 11 m.
D. Venancio ha visitado hoy al Sr. Sagasta. Ahora encuéntrase en el ministerio, a donde se asegura que ha ido para recoger los papeles particulares.

La crisis actual apenas ha tenido resonancia. La opinión ocupada con los asuntos de Melilla apenas si se preocupa de la salida de un ministro.
Con calma
Madrid 13, 12 m.
Atribúyese al gobierno la opinión de que el fuert de Sidi-Aguariach que se comenzará a construir ahora no se terminará hasta el mes de Marzo.
Será distinto al destruido por los moros y capaz para 250 hombres.

Nuestra embajada en Marruecos
Madrid 13, 12-10 t.
La obra de nuestro ministro en Tánger, es que se hace un compromiso de honor para España reclamar las siguientes condiciones.
La construcción del fuerte Sidi-Aguariach; el castigo inexorable de los jefes riffeños y de los principales moros que han lesionado nuestro derecho y han asesinado a nuestros soldados; una indemnización pecuniaria para las familias de las víctimas de la agresión y para los inutilizados en la lucha.

Salvo desautorización
Madrid 13, 12-10 t.
El Liberal, ha oido decir que el gobierno lo tiene todo previsto y resuelto, caso de que el sultán se niegue a cumplir el tratado de Wad-Ras.
Confíase en la sensatez y prestigio de algunos marroquíes residentes en Tánger que censuran los atropellos cometidos, pero si el sultán se resistiera a darnos aquello que nos corresponde, España declararía la guerra a Marruecos.

El nuevo ministro
Madrid 13, 4 t. (Urgente.)
Hoy han visitado al Sr. Sagasta casi todos los ex-ministros del partido liberal. El Sr. Sagasta se muestra impenetrable, aunque parece que el candidato a la cartera Sr. Lopez Puigcerver ha mostrado escrúpulos de carácter.
D. Venancio y su hijo D. Alfonso marcharán en breve a Lillo.

Desde Melilla

(DE NUESTRO DIRECTOR)
Preparativos.—Almuerzo con Margallo.—¡Viva España!—El Rabat.—Comitiva mora.
Melilla 10, 10-40 m. (Urgente.)
(Recibido hoy 13)

Algunos corresponsales han telegrafiado a Madrid que habia ocurrido una escaramuza entre los riffeños rebeldes y las tropas nuestras; pero puedo asegurar que han sido mal informados, porque no ha habido nada.
Los preparativos para la próxima campaña se están realizando con gran actividad.
Ni el general Margallo, ni los jefes y oficiales, ni los soldados, desearían para estar en disposición de atacar a las kábilas, como se desea.

El general Margallo ha obsequiado hoy con un excelente almuerzo a los periodistas que se encuentran en esta plaza con motivo del conflicto con las kábilas.
Durante el almuerzo la conversación ha estado en asuntos de actualidad.
Al final hubo brindis patrióticos y en armonía con las circunstancias.
Todos, incluso el general Margallo, brindaron por España y revelaron grandes anhelos por la gloria del ejército español.

El vapor Rabat ha llegado a este puerto, desembarcando trescientos soldados.
Los moros continúan acumulando armas y objetos para su defensa, pues ellos están seguros de que los españoles han de ir a buscarlos.
Hoy he visto entrar en casa del bajá una comitiva de moros.
Iban un traporrujo que ondeaban a guisa de bandera.
Presumo que este grupo de riffeños, es el que escita a la guerra a las kábilas.
He estado a visitar al teniente Sr. Goffin, el cual se halla mejor cada día.

9.000 cartuchos perdidos.—Los moros se preparan.—¡Vengan refuerzos!
Melilla 11, 8-30 m. (Urgente.)
(Recibido hoy 13.)
Al desembarcar ayer del vapor Rabat nueve mil cartuchos del sistema Maüser se cayeron al mar a consecuencia del mal tiempo que reinaba y que impedía a los trabajadores hacer las operaciones con facilidad.
Hoy creo que serán extraídos los nueve mil cartuchos.
Los moros aumentan su actividad en perrecharse de útiles para combatir y preparan sus defensas.
Aquí cada vez se impone que vengan importantes refuerzos, pues con los elementos de ahora no es posible comenzar con seguridades de ganar en la pelea.

La calma que reina ahora es precursora de la gravedad e importancia de los ataques próximos.
Robo de cañones.—Alegría de los moros.—Los emisarios.—El "Conde de Venadito".
Melilla 11, 11 m. (Urgente.)
(Recibido hoy 13.)
Los moros han arrebatado al bajá tres cañones de los antiguos.
Los han colocado en los puntos más estratégicos. Uno de los cañones está dominando el fuerte Sidi-Aguariach.
Los moros méustranse ufanos con esta adquisición. Alrededor de los cañones hacen demostraciones de júbilo, como si creyesen que la victoria de ellos depende de tales piezas de artillería.

Hoy ha venido a Melilla un comisario del bajá Mohamed-Vargas. Ha estado comprando algunos víveres en la plaza.
Se ha notado la coincidencia entre las venidas de los emisarios y las llegadas de vapores. Sin duda alguna vienen a inspeccionar qué traen los barcos nuestros.
El desembarque del cañonero Conde de Venadito se hace muy dificultoso a consecuencia del fuerte viento de levante que reina.
Osadia marroquí.—Espías.—Prisioneros.—Los penados irabajan.—Los cañones enemigos.
Melilla 11, 12-35 t. (Urgente.)
(Recibido hoy 13)

La osadía de los moros no tiene límites. Confíado en que aquí no se le hará nada, como ya ha sucedido otras veces, se acercó un numeroso grupo de riffeños a la plaza nuestra, para espiar lo más cerca posible. Las tropas hicieron varios prisioneros que fueron conducidos a la plaza.
El principal de los moros espías es conocido por el apodo de Mariguari y es hijo de un valenciano que se fugó del penal y fué apóstata a su patria y a su religión.

Al entrar en la plaza, numeroso gentío se agolpó en torno de los soldados que conducían al Mariguari.
La muchedumbre quería ejecutar un lyuchamiento a los gritos de ¡a matarle! ¡a matarle!

Los soldados se vieron obligados a hacer inauditos esfuerzos para librar de la garrapular al prisionero.
El general Margallo dispuso que Mariguari fuese incornunicado.
En un calabozo ha sido encerrado hasta que nuestras autoridades dispongan de él.
El miserable espía será forzado a que confiese los planes de los moros y el acierto de estos. Desde luego la prisión de este rifeño servirá a nuestras autoridades militares para averiguar muchos datos respecto de las kábilas rebeldes.

Los penados se ocupan en los trabajos de la carretera que conduce al fuerte Sidi-Aguariach. Estos trabajos se están realizando con gran actividad y en su labor hay destinados unos ochenta confinados.
Todo cuanto se diga respecto del entusiasmo que reina en Melilla entre las tropas españolas resultaría pálido comparado con la realidad.
Los militares desean pelear mientras más pronto mejor.
Aguárdase la llegada de más vapores conduciendo soldados.

Los moros han cargado los cañones que cogieron al bajá, con enorme cantidad de pólvora. Los proyectiles son piedras y llegan hasta la boca. Seguramente reventarán al primer disparo.
Conferencia de moros.—Cuestión sagrada.—Piden al sultán.—¡Ogieren la guerra!
Melilla 13, 9 m. (Urgente.)
Han celebrado una larga conferencia los moros de la Aduana con los bajás de las kábilas rebeldes.

Estos propusieron, les un arjég, partiendo de la base de que venga el Sultán de Marruecos a ver el terreno donde ha sido emplazado el fuerte de Sidi-Aguariach.
Ellos consideran como una cuestión sagrada el oponerse a la construcción del fuerte en el sitio donde se intenta.
Los bajás de las kábilas dicen que tienen la seguridad de que el Sultán desaprobará la construcción del fuerte en aquel sitio.
Añaden que la agresión del día 2 de Octubre se repetirá tantas veces cuantas se intenten realizar las obras para la construcción del Sidi-Aguariach.

Los moros fronterizos están muy disgustados con esta cuestión, que para ellos es cuestión de intereses. El desarrollo del conflicto, añaden que les perjudica, pues Melilla es el único mercado a donde pueden concurrir, y ahora se les ha cerrado.
El conciliábulo entre las kábilas continúa. Estas dicen a los suyos que deben asociarse, para que no se concluya el fuerte, todos los buenos musulmanes.
Los jefes de las kábilas aseguran que "no cejarán, cueste lo que cueste."

También dicen que la batalla será ruda, pues cuentan con guerreros superiores en número a los españoles.
Las kábilas pelean.—El jefe de los agitados.—40.000 moros
Melilla 13, 9 m. (Urgente.)
Las kábilas limitrofes han impuesto a las de Trajana y Benisica que paguen éstas las cabezas que imponga el Sultán como castigo a los sucesos del día 2.

También les han impuesto el abono de las indemnizaciones que exija España. Las demás que le auxilien, pagarán también.
Las kábilas de Frajana y Benisicar, han rechazado pagar todos los gastos y además los tributos.
Han convocado a otras kábilas encendidas hogueras. El disgusto que ha producido tal medida entre ellos ha promovido una colisión entre algunas kábilas.
A la cabeza de los agitadores figura un capitán de bandidos llamado Araskebenbachir, que es muy popularísimo y ejerce gran influencia entre las kábilas.

Por su odio a los europeos le han nombrado caudillo ideal.
Este bandido podría reunir pronto 40.000 hombres armados.
Está muy bien relacionado con todas las kábilas, como lo demuestra el hecho de que éstas le envían emisarios con mucha frecuencia.
Este santón de tanto prestigio les ha dicho a las kábilas:
"Si queréis guerra con España, esperad un mes que necesito para que el Sultán evite con diplomacia la reconstrucción del fuerte Sidi-Aguariach ó nos ayude en la guerra con España."

Mencheta
COTIZACION DE LA BOLSA
Madrid 13, 4-15 t.
4 por 100 interior... 68'45
4 por 100 fin de mes... 68'60
4 por 100 exterior... 76'50
4 por 100 amortizable... 77'05
Cubas (emisión de 1885)... 107'00
Cubas (5 por 100)... 98'00
Banco de España... 577'00
Tabacaleras... 167'00
Cambios París... 20'45
Cambios Lónares... 80'39
París 13.
7 por ciento exterior... 63'87
(Mercado sostenido.)
Beltrán

Bolsa de Barcelona
Barcelona 12 6-10 t.
Interior... 68'65
Exterior... 76'47
Cubas 6 por 100... 74'75
Cubas 5 por 100... 107'25
Acciones
Colonial... 98'00
Nortes... 00'00
Francias... 88'65
Cambios letras
Francos... 00'00
Libras esterlinas... 00'00
Orenses... 21'40
Amortizable... 80'55
(Mercado sostenido.)
Roma

REALIZACION VERDADERA
MUEBLES, LAMPARAS, QUINQUES Y OBJETOS DE FANTASIA
Santa María de Gracia, 15
Reunidas las existencias de los grandes almacenes de Lavallé y Sanchez Angulo, se realizan en este local, por los nuevos dueños, a precios excesivamente baratos.
PRECIO FIJO

Boletín comercial

Table with market data from London, including prices for copper, iron, and other commodities.

Table titled 'Mercados de cereales en Sevilla' showing prices for various types of wheat and other grains.

Table titled 'Matadero de Sevilla' showing prices for different classes of cattle and sheep.

Mercado y matadero de cerdos. Existencia anterior, 225. Entrados en este día, 90. Total, 315.

Mercado de aceites en la Calzada. Existencia de ayer, 1.400 arrobas. Entradas hoy, 0.000 arrobas, nuevo.

Sección amena. Charada. Mi todo me pidió ayer que dos llevase a paseo; así prima realicé como prueba de afecto.

Jeroglífico. A la charada: Botánica. Al jeroglífico: Los apellidos antiguos son como los trajes hechos.

SECCION DE ANUNCIOS

El Dos de Mayo DE FERNANDO SANCHIS. Fábrica y almacén de muebles de todas clases.

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA Compañía Colonial. TAPIOCA, TES. 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

NEURALGINE REMEDIO INFALIBLE PARA LA CURACIÓN DEL REUMATISMO, NEURALGIA, SCIATICA, LUMBAGO, GOTA, DOLORS DE CABEZA, MUSCULARES Y NERVIOSOS, CONTUSIONES, CALAMBRES, TORCEDURAS Y TODA CLASE DE PUNZADAS.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de Filipinas. Línea de Buenos-Aires. Línea de Fernando Póo. Servicios de África. Servicios de Tanger.

Belleza de la Cabellera, Higiene de la Cabeza. EXTRACTO VEJETAL DE LA MECA. UNICO RESTAURADOR FAVORITO DEL CABELLO.

Indispensable a las señoras y caballeros para conservar la hermosura de sus cabellos y una juventud perpetua. Las principales autoridades médicas lo usan y recomiendan desde que empezó a conocerse en España.

RESTAURADOR Y VIGORIZADOR DEL CABELLO GLICERINA RHUM Y QUININA. La mejor preparación conocida para el aumento, brillo, suavidad, limpieza y conservación del cabello y la barba.

Dr. Orleans. Ojijano-dentista y especialista en la construcción de bragues mecánicos con los cuales se ejerce la presión que se desea sobre la parte afectada.

SE REALIZAN. varias colecciones de alfombras de Moqueta, Bruselas y Terciopelo, en calle CELINDA, NÚM. 3.

SUSCRICION. para la desgraciada viuda e hijos de Paulino Pallás.

NEVA ACADEMIA DE MUSICA. La distinguida profesora de piano Señora Doña Luisa Frigerio.

ALMONEDA. Por ausentarse su dueño se hace de todos los enseres de una casa.—Palacios Malaver, 2.

Se alquila la casa principal San Vicente 59, con jardín y agua de la empresa.—San Vicente 12, dan razón.

AGUA DE AZAHAR DE LA Marca La Giralda C.ª Fabril TENA SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento, para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. LINEA REGULAR DE VAPORES. ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSELLA Y PUERTOS INTERMEDIOS.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Saenz y Compañia DE CADIZ. Servicio mensual desde Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz o Islas Canarias, a Puerto-Rico, Habana, Orotuogo y Matanzas.

GRAND Hotel Berdejo. Frente a la Concha y Parque Eder. SAN SEBASTIAN. MESA REDONDA. SERVICIO PARTICULAR. COCHES A TODOS LOS TRENES.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Sevilla', 'Frente a la Concha', and other fragments.